

LETTRE D'INFORMATION DES DONATEURS DE L'ODP

# LE BULLETIN DE **l'ODP**

ŒUVRE DES PUPILLES ORPHELINS ET FONDS D'ENTRAIDE DES SAPEURS-POMPIERS DE FRANCE

## Osez **D**onnez **P**artagez



Événement

## Décembre en moto, un Noël plein de cadeaux !

BMW, Kawasaki et bien d'autres motos s'étaient réunies le jeudi 19 décembre 2019 pour la traditionnelle Carabalade de Noël. Ainsi, entre 3 000 et 4 000 motards avaient répondu à l'appel du starter pour cet événement caritatif en faveur de l'ODP. Ces pères Noël, en rouge et cuir, nous ont permis de collecter plusieurs centaines de jouets. Des pupilles majeurs ont pu profiter de cette balade de Bercy au Champ-de-Mars en Harley Davidson. Pour les Caramotards et l'ODP, cette 17<sup>ème</sup> édition est un véritable Triumph ! Un beau geste de générosité et de solidarité.



## Un Noël entre Barbe Noire et barbe blanche !

Les 4 et 5 janvier derniers, l'ODP organisait son Arbre de Noël. Le samedi, ce sont 152 moussaillons qui ont pris d'assaut une péniche pour une journée placée sous le signe de la piraterie. Stands de maquillage et de loisirs créatifs, pêche à la ligne, baby-foot et jeux de réflexe ont connu moult abordages. Une virée sur les flots séquanais était également au programme où sur

le ponton, nos pupilles ont pu admirer la Tour Eiffel, le Louvre et un grand nombre de monuments parisiens. Le dimanche matin, les plus jeunes ont assisté, émerveillés, à la venue du Père Noël. Une grande distribution de cadeaux était organisée pour l'occasion. Des souvenirs inoubliables pour nos jeunes protégés !



**Un grand merci**  
 L'ODP remercie sincèrement les Caramotards pour cette grande collecte de cadeaux, la solidarité des sapeurs-pompiers dans le transport des jouets, l'Hôtel Marriott pour la mise à disposition de salles, et tous les donateurs qui ont contribué à la réalisation de cet événement.

Scolarité



## Etudier à l'étranger

**D'après Montaigne, "les voyages forment la jeunesse". C'est donc au pied de la lettre que nous avons suivi le conseil du célèbre philosophe. Grâce à la solidarité des sapeurs-pompiers et votre générosité, nous pouvons soutenir nos pupilles afin de leur permettre de partir à l'étranger pour étudier. La curiosité et l'ouverture au monde sont des valeurs que nous prônons. Étudier à l'étranger est une expérience valorisable dans un parcours professionnel.**

Dans cette démarche, l'ODP a soutenu Aurore, âgée de 24 ans. Elle a été prise en charge avec sa sœur par notre association en 2005 alors qu'elle avait 10 ans. Dans le cadre de ses études, elle est partie 6 mois en Chine début 2019.

**Quelles études suis-tu ? En quelle année es-tu ? Quel métier envisages-tu de faire ?**

*Je suis étudiante en pharmacie à Lille. À la rentrée prochaine, je vais entrer en 6<sup>ème</sup> année de pharmacie et suivre un double cursus en Marketing à la Sorbonne afin de devenir à la sortie de mes études Chef de produit dans l'industrie pharmaceutique.*

**Pourquoi es-tu partie étudier un semestre en Chine ?**

*Je suis partie étudier un semestre en Chine pour effectuer mon externat de pharmacie. Ayant déjà effectué un stage au CHU de Lille, j'avais envie de découvrir un autre système de soins, d'apprendre la médecine traditionnelle chinoise et de découvrir une nouvelle culture très dépaysante. De plus, j'avais envie d'apporter à mon CV une dimension internationale pour intégrer un master en Marketing.*

**En quoi l'aide de l'ODP a-t-elle pu t'aider pour concrétiser ton projet ?**

*L'ODP m'a permis de concrétiser mon projet en m'apportant un soutien financier qui m'a aidée à financer mes billets d'avion, mon visa et à subvenir à mes besoins quotidiens sur place. Sans cette aide, je n'aurais jamais pu partir aussi longtemps en Chine. Le fait de savoir que l'ODP me soutenait dans mon projet m'a permis d'aborder toutes les démarches plus sereinement. Cela m'a encouragée à sauter le pas afin de vivre une expérience incroyable en Chine pendant un semestre.*



Scolarité

## L'accès à l'informatique, une nécessité !

L'accompagnement de nos orphelins dans leur scolarité est l'une des missions primordiales de l'ODP. Aussi, nous avons à cœur de les soutenir dans leur cursus scolaire où l'outil numérique est de plus en plus indispensable. Parmi nos actions, nous offrons un ordinateur aux enfants entrant en 6<sup>ème</sup> au collège, en 2<sup>nd</sup>e au Lycée et une tablette pour les étudiants poursuivant des études supérieures. Si le prix du matériel informatique est devenu de plus en plus accessible ces dernières années, il reste un coût important pour de nombreuses familles que notre association prend en charge.



UDSP\* Haut-Rhin



UDSP\* Saône-et-Loire



UDSP\* Val d'Oise



UDSP\* Savoie

**Merci aux sapeurs-pompiers et aux donateurs pour votre soutien ! Grâce à vous, en 2019, 262 ordinateurs ont pu être distribués.**

\*Union Départementale des Sapeurs Pompiers

Sapeurs-pompiers en difficulté

# Sapeur-pompiers secoués par un séisme, l'ODP est là !

Le 11 novembre, à 11h52, un séisme de magnitude 5,4 se fait ressentir dans les départements de la Drôme et de l'Ardèche. D'origine naturelle, ce tremblement de terre n'a commis heureusement que des dégâts matériels dont 80% sont concentrés sur 9 communes. A l'heure actuelle, des solutions d'urgence ont été trouvées pour les personnes sinistrées et le coût de la reconstruction est estimé à près de 50 millions d'euros. Parmi les habitants victimes du séisme, il y a 29 familles de sapeurs-pompiers dont une grande majorité de volontaires. Afin qu'ils puissent continuer à aider la population locale tout en assurant les besoins de leur foyer, l'ODP leur a fourni une aide d'urgence leur permettant de faire face à leurs premières difficultés dans l'attente du secours assurantiel.



**Merci pour votre soutien**

Le conseil du sapeur-pompier

## En cas de tremblement de terre, que dois-je faire ?

La France connaît environ 600 séismes par an. Si la plupart sont de faible magnitude, 10 à 15 secousses peuvent être réellement ressenties par la population. La majorité des tremblements de terre concerne l'est et le sud de la France.



- **Ne sortez pas de votre habitation** tant que les secousses persistent. Parmi les gestes à adopter, vous pouvez vous réfugier sous les tables et vous mettre en position fœtale, ou alors vous mettre dos aux fenêtres et vous protéger le cou avec vos mains.
- **Si vous êtes dehors lors du séisme**, mettez-vous

au centre d'une aire dégagée telle un square, une large avenue ou encore un stade.

- **A la fin du tremblement de terre**, vous devez immédiatement évacuer votre habitation ou le bâtiment où vous êtes par les escaliers. Si vous êtes à l'extérieur, éloignez-vous des façades des immeubles au maximum.

Retrouvez tous les conseils sur le site : [www.pompiers.fr](http://www.pompiers.fr)

L'ensemble de nos reçus fiscaux 2019 a été envoyé. Si vous n'avez pas reçu le vôtre, n'hésitez pas à nous appeler afin que nous puissions vous faire parvenir un duplicata.

**Vos numéros d'urgence**  
**112** : un même numéro pour tous les appels d'urgence  
**114** : numéro d'urgence pour les sourds et les malentendants

**i Contact**

Pour obtenir des renseignements sur votre don, demandez **Alban Migeot de Baran** au 01.49.23.18.00  
 Pour en savoir plus sur les legs et l'assurance-vie, demandez **Sophie de Place** au 01.49.23.18.00  
 Directeur de Publication : Yves Daniel  
 Mars 2019 – ISSN 2609-0562



Œuvre des Pupilles Orphelins et Fonds d'entraide des Sapeurs-Pompiers de France  
 32 rue Bréguet - 75011 PARIS  
 Tél : 01.49.23.18.00  
 Mail : [odp@pompiers.fr](mailto:odp@pompiers.fr)